
Protokoll Mitgliederversammlung Verein der Freunde AvH 24.3.2014

Anwesend:
Sabine Jahn
Gudrun Bucher
Jürgen Kaz
Rainer Jülg
Barbara Küster
Petra Werther
Grit Cichon
Angele Wahba-Long
Karin Schuhmacher-Roscher
Angelika Aschpurwis

Jahresrückblick:

1. Begrüßung  5te Klassen (Kalender, T-Shirt-Verkauf, Werbung neuer Mitglieder)

2. Verabschiedung Abiturienten (Schlüsselanhänger/Spende)

3. Projekt mit Fach Kunst (Schüler gestalten Jahrestaschen und Lesezeichen)

4. Gestaltung neuer Schaukasten für den Verein

5. SCHULFEST: Verkauf unserer Produkte, komplette Bewirtung

6. Zusammenarbeit mit der SMV

7. Teilnahme am Weihnachtsbasar

8. Rundbriefe

9. Projekte/Sozialzuschüsse

10. Planung neuer Flyer

SCHULFEST: Frau Jahn führt aus, dass das Schulfest im vergangenen Jahr leider nicht sehr 
gut besucht war, was auch zu einer Fehlkalkulation bei der Bewirtung führte.
Ein möglicher Grund war der gewählte Termin kurz vor den Sommerferien und die Uhrzeit, ab 
14 Uhr. Zukünftige Veranstaltungen  dieser Art sollten eine bessere Identifikation für Schüler 
und Eltern zur Grundlage haben. 
Herr Kaz berichtet, dass im Juni 2015 evtl. Projekttage am Humboldt stattfinden werden und 
über ein daran anschließendes Schulfest bessere  Identifikation und mehr  Interesse 
geschaffen werden kann. 
Eine solche Aktion wird allerdings nicht jährlich, sondern ca. alle 2-3 Jahre stattfinden 
können.
Von Frau Long wird eine Zusammenlegung mit der Sextanereinschulung angeregt, oder 
zumindest eine Einladung der zukünftigen Schüler und Familien.
Frau Jahn regt für die Planung und Vorbereitung einen Runden Tisch mit VdF, EB, SMV und 



Schule an – generell wird eine enge Zusammenarbeit zwischen Förderverein und 
Elternbeirat in allen Themengebieten für sehr wichtig angesehen.

Kassenbericht und Entlastung

Der Kassenbericht (siehe Anlage) wird vorgelegt und erläutert, die Entlastung erfolgt 
einstimmig.   

Die Umstellung der Einzugsermächtigungen auf SEPA Format hat einigen Aufwand erfordert, 
ist jetzt aber abgeschlossen, so dass der zum 1.4. erfolgende Bankeinzug ohne größere 
Probleme vonstatten gehen sollte. 

Neuwahlen

Frau Jahn tritt aus beruflichen Gründen vom ersten Vorsitz zurück.
Der Verein der Freunde bedankt sich für ihr großes Engagement, die vielen guten Ideen und 
den unermüdlichen Einsatz in den vergangenen 2 Jahren.

Somit sind Neuwahlen erforderlich.
Erfreulicherweise kann der Vorstand des Vereins wieder erweitert werden.
Gewählt werden:

Angelika Aschpurwis 1.Vorsitzende einstimmig

Karin Schuhmacher-Roscher 2.Vorsitzende einstimmig

Gudrun Bucher Kassenwart einstimmig

Petra Werther Schriftführer einstimmig

Außerdem wird Ulrike Kienle zur Kassenprüferin gewählt

Zuschussantrag Probenfreizeit

Für die Probenfreizeit des Unterstufenchors (Musicalvorbereitung) wird ein Zuschuss in der 
Maximalhöhe von 2300€ einstimmig beschlossen. Die Endabrechnung erfolgt nach Kenntnis 
der endgültigen Teilnehmerzahl.

Erhöhung Mindestbeitrag auf 15€ pro Jahr

Die Erhöhung des Mindestbeitrags für Neumitglieder auf 15€ pro Jahr mit sofortiger Wirkung 
wird einstimmig beschlossen.
Es wird angeregt, die Mitglieder, deren Beitrag unter 15€ liegt anzuschreiben und eine 
freiwillige Anpassung zu erbitten.

Förderrichtlinien

Die neuformulierten Förderrichtlinien (siehe Anlage)werden besprochen und genehmigt



Wachstumsstrategien

Generell gab es im vergangenen Jahr deutlich weniger Neuanmeldungen im VdF, trotz 5 
Sextanerklassen. Die regelmäßige „Austrittswelle“ von Familien, deren Schulzeit zu Ende ist, 
als Folge der Einladung zur Mitgliederversammlung, ist nachvollziehbar.

Ideen zur Mitgliederwerbung:

• Wettstreit: Klasse die die meisten Mitglieder wirbt/hat bekommt einen Preis/ darf den 
halben Mitgliedsbeitrag erhalten?

• Neues Konzept Feste und Feiern (Projekttage)

• Besuch der Elternabende (v.a. 5er)

• Pressearbeit, Rundbriefe, Schaukasten, Homepage,…

• Einheitliche Konzepte und mehr Zusammenarbeit von Elternbeirat und Verein der 
Freunde

Neue Projekte

• Kletterwand

• Spielebox für Pause und Ganztagesbereich

• Verkehrssicherheit (Elternbeirat?)

• Neue Schlüsselanhänger

• Schulhofgestaltung

• Musikzellen Keller

• Sonderverkauf/Pausenverkauf von Schul-T-Shirts u.a. (SMV?)

• Neuer Flyer

 Für das Protokoll

Angelika Aschpurwis


